

Chères et chers Collègues,

Dans la hotte du Père Noël, il y avait un essai passionnant de Noam Chomsky : « Quelle sorte de créatures sommes-nous ? Langage, connaissance et liberté » (Lux Editeur, 2021). La lecture de cet ouvrage m'a montré à quel point la réflexion du père de la linguistique contemporaine dépasse la sphère de sa discipline scientifique.

Le livre regroupe des cours que Chomsky a donnés à l'Université de Columbia en linguistique, en sciences cognitives et en philosophie politique dans le cadre d'un cycle de conférences intitulé « John Dewey lectures » en honneur du philosophe et psychologue John Dewey (1859-1952), une des figures marquantes du courant pragmatiste développé initialement par Charles S. Peirce et William James.

On y trouve une approche très originale de la connaissance et de la liberté, y compris sur la faculté d'élaborer la science, laquelle serait un de nos « organes mentaux ».

L'ouvrage de Noam Chomsky pourrait constituer une référence pour les deux prochains colloques programmés par le REHNam. Nous en parlerons ultérieurement.

Bien cordialement, Manfred

La vie du REHNam

Les **actes du colloque international « Vivre le conflit »** paraîtront au début du printemps (Editions Namuroises). Outre un chapitre introductif, ils comprennent les contributions de huit auteur(e)s de haut niveau : Marie d'Udekem d'Acoz-Gevers, Stephanie Demoulin, Yves Pouillet, Anne Van Stappen, Christine Servais, Dominique Mougenot, Julie Duelz et Charles Ntampaka. Le prix est démocratique : 18 € (dont 3 € de frais d'envoi).

En sa réunion du 21 janvier 2022, le Bureau du REHNam (rappelons que celui-ci est ouvert à tous les membres) a fait l'**évaluation du colloque** susmentionné qui est très positive: vrai travail d'équipe ; programme cohérent, interdisciplinaire et original ; public motivé avec une large participation d'étudiantes et d'étudiants ; budget en équilibre.

Le premier déjeuner-conférence de 2022 devait traiter, fin janvier, du **rôle du gouverneur de province en période de crise**. Mais vu le raz-de-marée d'infections dû au variant *omicron*, l'activité est à nouveau postposée.

En bref

La **Journée internationale des femmes et des filles de science** est une initiative de l'Assemblée générale des Nations Unies et se déroule chaque année, le 11 février, depuis 2015. Elle a pour but de promouvoir l'accès et la participation pleine et équitable des femmes et des filles aux sciences et technologies. Cet événement est un rappel du rôle essentiel que les femmes jouent dans la communauté scientifique et est une opportunité pour encourager les filles et jeunes femmes à participer aux développements scientifiques. L'Unamur y contribue activement. Cette année, la conférence initiale sera donnée par la Professeure Petra Rudolf (Université de Groningue), ancienne présidente de la *European Physical Society*. Contact : women-in-science@unamur.be.

Grâce au programme **BEWARE Fellowships**, l'Université de Namur accueillera deux nouveaux postdoctorants. Au sein des instituts de recherche naXys et NaDI et en collaboration avec les entreprises CISEO et SAVICS, ils contribueront au développement de deux projets. Le premier vise à concevoir un robot intelligent pour l'industrie pharmaceutique, le second, un système sécurisé de partage de données décentralisées. Le programme BEWARE Fellowships 2 (pour BELgian WALLonia REsearcher) est financé par les Actions Marie Skłodowska-Curie de la Commission européenne et le Service Public de Wallonie Recherche.